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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Se potencializa UAEM en Cuautla y Yecapixtla 
Recursos hasta por más de mil millones de pesos invertirá la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) en infraestructura educativa para lo que resta del año y el 2014, donde se contempla construir la 
nueva preparatoria de Cuautla y diversas unidades académicas para la zona de Yecapixtla, en beneficio del 
35 por ciento de la matrícula que este ciclo escolar creció en esta casa de estudios. El rector de la UAEM, 
Alejandro Vera Jiménez, dijo que esto será posible sólo con la colaboración del gobierno estatal y las 
aportaciones económicas que haga a la máxima casa de estudios del estado, luego de que ello ha sido un 
compromiso asumido por el gobernador Graco Ramírez. En consecuencia, refirió que se está haciendo un 
esfuerzo importante para incrementar la matrícula y diversificar la oferta educativa, de tal suerte que ya se 
giraron las instrucciones para que se inicie con los procesos de licitación de las obras correspondientes a la 
preparatoria de Cuautla y las unidades académicas en Yecapixtla, con un recurso que se logró bajar de la 
federación. En tanto, confirmó que en breve se estarán presentando los proyectos de otros planteles para que 
el gobierno diga con cuánto apoyará para llevar a cabo estas obras, siendo que la UAEM tiene un recurso 
proveniente de los fondos autogenerados y también vía el Fondo de Aportaciones Múltiples de la federación, 
de tal suerte que esperamos que "el gobierno se sume como lo ha estado haciendo en los últimos días con la 
UAEM para construir todo el Plan Maestro de Infraestructura". En estos dos nuevos planteles se impulsarán 
las ingenierías tecnológicas en Yecapixtla y en Cuautla la preparatoria que necesita un Nuevo recinto, además 
de que en dicho espacio se instalará toda un área de Humanidades y de Ciencias Sociales.  
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González) y La Unión de Morelos, p.7, (Salvador Rivera). 
 
Crea grupo de jóvenes Consejo en Tepoztlán 
En el Día Internacional de la Juventud, estudiantes universitarios de diferentes carreras, nativos del municipio 
de Tepoztlán, han solicitado audiencia con el alcalde Francisco Navarrete Conde, con el fin de platicar 
abiertamente de sus proyectos, objetivos y quedar debidamente conformados como "Consejo de Jóvenes 
Universitarios por el bien de Tepoztlán". La cita les fue concedida y será en estos días. A los medios de 
comunicación lo único que les pudieron adelantar es que desean el porvenir del municipio, paz social y 
desarrollo. Por el momento -así lo dijeron- se reservan todo tipo de comentarios en relación al problema que 
vive el municipio de tepozteco por el proyecto carretero La Pera-Cuautla, pero sí tomada la protesta prometen 
abundar al respecto con el pleno derecho que les concede ser mayores de edad y estar cursando una carrera 
universitaria, varios de ellos con miras a emigrar a otros estados o países a falta de oportunidades en la 
entidad para desarrollar su profesión. Respecto a la celebración del Día Internacional de la Juventud, los 
entrevistados señalaron que a la integración de su "Consejo" retoman el mensaje dado en las Naciones 
Unidas, donde hace el llamado para construir un mundo mejor y el exhorto internacional para establecer 
asociaciones con la participación de los jóvenes en beneficio suyo.  
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Rodolfo Romero). 
 
Cumple Viridiana M. un año desaparecida 
Al cumplirse ayer un año de la desaparición de su hija Viridiana Morales Rodríguez, de 21 años de edad, 
estudiante de la Facultad de Psicología de la UAEM, su madre, Angélica Rodríguez, se manifestó la tarde de 
ayer en el zócalo de la ciudad para denunciar la falta de atención de las autoridades en este caso y asegurar 
que sólo les han dado "atole con el dedo" y no respuestas claras y contundentes que den señales de avances 
en las investigaciones. Con pancartas en mano y acompañada de familiares y amigos, la señora relató estar 
"muriendo en vida" desde hace un año en que no sabe del paradero de su hija, por lo que criticó el actuar de 
las autoridades estatales al referir que "si mi hija fuera de alguno de ellos, ya sabríamos la verdad de los 
hechos". Resultado de ello, es que denunció omisión y dilación de las autoridades para dar con el paradero de 
Viridiana e incluso lamentó que "el gobierno me haya hasta insultado o tachado de revoltosa sólo por exigir 
justicia, cuando no nos deben tratar así".  
El Sol de Cuernavaca, p.8, (Mónica González). 
 
Recibe la FEUM mención en el Día de la Juventud 
El presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Fermín Esquivel Díaz, 
recibió a nombre de la organización estudiantil una mención honorífica en el marco de la entrega del Premio 
Estatal de la Juventud en el rubro de Participación Ciudadana, por las acciones que han desarrollado en la 
formación de cuadros políticos a través de la realización de diplomados en gestión de políticas públicas. 
Entregada por el gobierno del estado, la mención honorífica es un reconocimiento al trabajo de la FEUM a 
favor de los jóvenes estudiantes morelenses, como la búsqueda de becas y apoyos para garantizar las 

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44623:recibe-la-feum-mencion-en-el-dia-de-la-juventud&catid=42:local&Itemid=63
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posibilidades de continuar con los estudios; pero además por la realización de diplomados en la formación 
política y la gestión de políticas públicas. Durante la entrega del reconocimiento, Fermín Esquivel estuvo 
acompañado del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Verá 
Jiménez, quien aplaudió el esfuerzo hecho por la dirigencia de la FEUM.  
El Regional del Sur, p.9, (Redacción); La Jornada Morelos, p.6, (Jaime Brito); Diario de Morelos, p.4, 
(Marcela García); El Caudillo de Morelos, p.10, (Sin firma) y La Unión de Morelos, p.15, (Sin firma). 
 
Obtienen Venados Rugby primer triunfo de pretemporada 
Logra su primera victoria el equipo de Rugby Venados al ganarle a Coyotes Rc en el partido de pretemporada. 
Lograron un excelente partido, el cual estuvo muy reñido. El primer tiempo favoreció en posesión del ovoide al 
equipo visitante, que se mostró duro y dominante en su juego de forward; sin embargo, el equipo de casa 
presento una defensa dura de penetrar, a pesar de la experiencia de los rivales. Venados demostró su trabajo 
en entrenamientos, y poco antes de finalizar el primer tiempo, logró su primera anotación, misma que los 
colocó arriba en el marcador, 7-0. En el segundo tiempo, Venados logró su segunda hazaña en una jugada de 
inteligencia, mientras que el equipo visitante logró aminorar la diferencia en el marcador, materializando tres 
penaltis dejando un marcador final de 14-9.  Luego de este resultado el equipo seguirá preparándose para su 
primer campeonato nacional de segunda fuerza, organizado por la Federación Mexicana de Rugby (FMRU). 
El regional del Sur, p.24, (Elizabeth Galindo). 
 
Más de 70 mil jóvenes harán servicio comunitario 
Más de 70 mil jóvenes han contestado la encuesta sobre las actividades comunitarias y sociales que desean 
hacer como beneficiarios del Programa Beca- Salario, que el próximo lunes ponen en marcha el presidente 
Enrique Peña Nieto y el gobernador Graco Ramírez al arranque del ciclo escolar 2013-2014. Los jóvenes 
contestaron al Gobierno de Morelos que desean enseñar a leer y a escribir, asesorar a niños y a adolescentes 
en sus tareas escolares, promover y participar en eventos deportivos, , participar en proyectos de medio 
ambiente y desarrollo sustentable, promover y asistir a eventos artísticos y culturales, así como realizar 
acciones para mejorar el entorno e instalaciones escolares. En rueda de prensa, el gobernador Graco 
Ramírez indicó que serán 112 mil los alumnos de tercero de secundaria, bachillerato y universidad –del sector 
público- los que serán beneficiados con la Beca-Salario, misma que representa una inversión de 50 millones 
de pesos al mes. Los beneficiarios serán todos los alumnos del sistema público, tales como las secundarias 
del IEBEM, y en el nivel medio subsistemas como Conalep, Cobaem, Cecyte, DGETA, CESPA, Prefeco, CEB, 
DGETI y las preparatorias de la UAEM. El registro para integrar el padrón de beneficiarios se realiza 
únicamente en la página becas-salario.morelos.gob.mx donde se han inscrito 70 mil jóvenes cuya información 
está en periodo de validación; el registro de alumnos de todas las instituciones y planteles educativos públicos 
se reabrirá del 27 de agosto al 6 de septiembre. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 
Apoyará UAEM a productores 
El ayuntamiento de Cuernavaca establecerá un convenio con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) para que puedan ser utilizados los campos experimentales de la máxima casa de estudios en la 
entidad, para probar seis especies de maíz y dos de semilla de chía, en la búsqueda de mejorar la 
productividad del campo de Cuernavaca. Luego de que en la última sesión de Cabildo se aprobó autorizar al 
alcalde Jorge Morales Barud realizar dicho convenio, el regidor de Desarrollo Agropecuario de la Comuna 
capitalina, Carlos Alaniz Romero, se pronunció al respecto. “En la regiduría que presido, es un compromiso 
apoyar las propuestas que permitan el desarrollo integral de los ciudadanos del municipio, y en especial de los 
productores agrícolas, por eso, considero importante respaldar este convenio que se hace con la UAEM”, dijo 
el concejal. La propuesta que se trabajará con la Facultad de Ciencias Agropecuarias tiene como misión el 
desarrollo de un proyecto para productores con cultivos de alta rentabilidad y valor agregado, de acuerdo a los 
documentos presentados a los regidores. “Este convenio promueve seis variedades de maíz y dos de chía, en 
un espacio de 15 mil metros cuadrados a cielo abierto, como una parcela demostrativa, de investigación y de 
producción, sin costo para los productores de Cuernavaca”, explicó el concejal. Dijo que en el caso de la chía, 
se ha redescubierto como una importante fuente de ácidos grasos omega 3, proteínas y fibras dietéticas, que 
supera a los encontrados, por ejemplo, en pescados de agua fría y vegetales como la linaza, nuez y almendra, 
además de que su producción podría incrementar las ganancias para el campesinado de Cuernavaca. 
Diario de Morelos, p.6, (Rogelio Ortega). 
 
Prepararán a universitarios en juicios orales 
Para desarrollar las habilidades y técnicas básicas que requiere el litigio de casos en el sistema acusatorio 
adversarial (juicios orales), la presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Nadia Luz María Lara Chávez, 
lanzó la convocatoria para el “PrimCer Concurso Estatal Universitario de Juicio Oral de Morelos”. Podrán 
participar en el concurso todos los estudiantes de la carrera de derecho en el estado inscritos en instituciones 
públicas y privadas. Las inscripciones estarán abiertas hasta el 5 de septiembre y la final se realizará el 2 de 

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44591:obtienen-venados-rugby-primer-triunfo-de-pretemporada&catid=40:deportes&Itemid=61
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diciembre. El proceso incluye una eliminatoria regional con sedes en Cuautla, Jojutla y Cuernavaca así como 
una capacitación que les permita a los participantes aclarar sus dudas en cuanto al proceso que se lleva a 
cabo en el sistema. Ésta será impartida por el personal de las instituciones convocantes. El concurso será 
realizado en coordinación con el Tribunal Unitario de Justicia para Adolescentes, la Procuraduría General de 
Justicia, el Instituto de la Defensoría Pública del Estado, la Secretaría Ejecutiva de Enlace para Asuntos de 
Justicia Penal, la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos y el Instituto de Justicia Procesal 
Penal. La magistrada titular del Poder Judicial en el estado invitó a los jóvenes estudiantes a que participen en 
la convocatoria para que conozcan el sistema penal vigente en Morelos. 
El Caudillo de Morelos, p.1, (Violeta Luna). 
 
Emiten convocatoria para becas a estudiantes de escuelas incorporadas a la UAEM 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM,) a través de la Dirección de Escuelas Incorporadas, 
adscrita a la Dirección General de Servicios Escolares, emitió su convocatoria para ofrecer becas a 
estudiantes de escuelas incorporadas a la máxima casa de estudios. Comprometida con la juventud 
morelense, la UAEM apoya a los estudiantes que desean realizar estudios de nivel medio superior y 
licenciatura y que no lograron ingresar a las escuelas, facultades e institutos dependientes de la máxima casa 
de estudios. La UAEM reconoce la trayectoria académica de los estudiantes morelenses y apoya a quienes se 
han destacado en sus estudios, y no cuentan con recursos económicos, mediante el otorgamiento de becas 
de estudio por un ciclo escolar en escuelas y universidades incorporadas a esta máxima casa de estudios. De 
acuerdo con la convocatoria, las becas que otorgará la UAEM serán para realizar estudios en las escuelas y 
programas educativos incorporados de preparatoria y licenciatura. El número de becas de estudio estará 
sujeto a la disponibilidad de lugares y pueden ser de primera vez o renovación para quienes hayan obtenido 
este beneficio en el ciclo escolar inmediato anterior a este proceso. La beca cubre los costos de inscripción y 
colegiatura desde un 50% y hasta un 75%, de acuerdo al cumplimiento de los requisitos establecidos en la 
convocatoria.  
La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera). 
 
Hongos comestibles en Morelos 
El cultivo de hongos comestibles constituye un verdadero sistema de producción consumo, el cual ha 
adquirido en el mundo gran relevancia social, económica y ecológica. Se trata de procesos biotecnológicos 
aplicados que pueden desarrollarse a pequeña y gran escala para producir: 1. Alimento humano de buena 
calidad nutritiva y con propiedades medicinales (anticancerígenos, antibióticas, reductoras de nivel de 
colesterol e hipertensión, antitrombóticas, antidiabéticas); 2. Suplementos dietéticos; y 3. Enzimas y productos 
metabólicos con amplio potencial de utilización de la industria. En el estado de Moreloslos integrantes del 
laboratorio de Micología del Centro de Investigaciones Biológicas de la UAEM (CIB-UAEM), fueron los 
pioneros en el cultivo de hongos comestibles y de los primeros tres grupos del país. A la fecha han formado y 
capacitado tanto estudiantes, productores y comunidades rurales en el cultivo de setas mediante cursos de 
capacitación, lo cual les ha permitido crear su propia empresa ya sea para venta o para autoconsumo. 
La Unión de Morelos, p.27, (M. en C. Víctor Manuel Mora Pérez). 
 

Nacional: 
 
Razón, única fuerza válida en la UNAM, además del diálogo y el consenso: Narro 
El rector de Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, sostuvo que la razón es 
la única fuerza válida en la institución; las posiciones de todo o nada, no deben tener cabida en nuestra casa 
de estudios. En la ceremonia de apertura del ciclo escolar 2013-2014, el rector dio la bienvenida a alrededor 
de 90 mil estudiantes de nuevo ingreso de bachillerato y licenciatura. Allí, precisó que la UNAM ha vivido 
conflictos, pero los hemos superado. Hemos aprendido de nuestras diferencias y a resolver nuestros 
problemas mediante la razón. Hemos podido aislar a los grupos que intentan imponer sus intereses o puntos 
de vista mediante la fuerza. 
La Jornada, p.37, (Angélica Enciso L.), 
Milenio, (Elia Castillo),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5977a67f2ab06efca6b2a9c5406957f1 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775171.html 
El Universal, (Natalia Gómez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/academia-no-debe-ser-
rehen-de-intereses-ajenos-narro-941960.html 
 
Se fortalece el programa Prepa Sí; volverá a tener 200 mil becarios 
A partir de este año el programa Prepa Sí, volverá a tener 200 mil becarios, luego de que en los últimos tres 
años hubo descenso en el número de estudiantes atendidos con el propósito de evitar la deserción en ese 
nivel educativo, señaló la directora del Instituto de la Juventud, María Fernanda Olvera Cabrera. Entrevistada 
luego de entrega del Premio de la Juventud Ciudad de México a jóvenes destacados en áreas de academia, 
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cultura, deporte y civismo, dijo el padrón había bajado a 170 mil jóvenes, por lo que se fortaleció la difusión del 
programa para volver a la meta de beneficiados. 
La Jornada, p.33, (Alejandro Cruz). 
 
Desatención de los jóvenes, pagaré a cobrar con movimientos sociales 
El bono demográfico que posee México con sus jóvenes se está transformando en un pagaré que lo cobrará 
la sociedad con movimientos sociales cada vez más desafectados de la institucionalidad, por lo que no hay 
mucho que celebrar en su Día Internacional, alertó el coordinador del Seminario de Investigación en Juventud 
(SIJ) de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Antonio Pérez Islas.  En el Día Internacional de la 
Juventud, la directora de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura 
(Unesco), Irina Bokova, dio un mensaje en el que advirtió que a escala mundial los jóvenes representan casi 
un tercio de los migrantes internacionales, lo cual plantea enormes desafíos en términos de la exclusión, la 
pobreza, la explotación y la discriminación. 
La Jornada, p.36, (Karina Avilés). 
 
Se compromete SG con la sección 22 del SNTE a conservar empleos de maestros 
La Secretaría de Gobernación (SG) se comprometió con la sección 22 del sindicato magisterial de Oaxaca a 
conservar el ingreso, promoción y permanencia de los trabajadores de la educación, informó la comisión 
política de los docentes. Después de un mitin de más de seis horas en Bucareli y de una mesa de diálogo 
encabezada por el subsecretario de Gobierno de la dependencia, Luis Enrique Miranda, y el secretario 
general de la sección 22, Rubén Núñez Ginez, los maestros disidentes informaron que la dependencia les 
entregó una respuesta a los planteamientos expresados sobre la reforma educativa en los foros nacionales. 
La Jornada, p.39, (Karina Avilés). 
 
No ideologizar debate sobre reforma energética, pide rector de la UAEMex 
El tema de la Reforma Energética que será discutido en el Congreso federal, debe dejar de lado las ideologías 
partidistas y abordarse con una visión de progreso y bienestar para los mexicanos, señaló hoy el rector de la 
Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), Jorge Olvera García. Cuestionado sobre la iniciativa 
de reforma que presentó el Ejecutivo federal al Congreso de la Unión, el rector consideró que el debate debe 
partir de la situación actual de Petróleos Mexicanos y su posición en el contexto internacional. 
La Jornada, p.15, (Israel Dávila). 
 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

Crecen casos de dengue 
Más de mil cien casos de dengue se han registrado en lo que va del año y se han recogido más de 800 
toneladas de cacharros, informaron los Servicios de Salud (SSM). De acuerdo a los SSM, hasta la semana 
epidemiológica 32 se han contabilizado 1,178 casos, de los cuales 664 son clásicos y 514 son hemorrágicos, 
cifra superior a la que se registró el año pasado. 
Diario de Morelos, p.6, (Marcela García). 
 
Registra en las últimas 24 horas 88 exhalaciones el Popocatépetl 
Dos emisiones de vapor de agua y gas con grandes cantidades de ceniza registrada la tarde del domingo y la 
mañana de este lunes y ocho horas de tremor de alta frecuencia mantiene la atención de los científicos del 
Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) y de la UNAM que realizan el monitoreo permanente 
del volcán Popocatépetl. La alerta volcánica se mantiene en Amarillo Fase Dos. En las últimas 24 horas, el 
sistema de monitoreo del volcán Popocatépetl registró 88 exhalaciones de baja y moderada intensidad. 
Debido a las condiciones climáticas del día domingo, no se pudieron observar las emisiones del volcán; sin 
embargo, a las 13:41 horas se registró una exhalación con una emisión, que aun cuando la nubosidad en el 
área no permitió observar en su totalidad, se combinaba con una gran cantidad de ceniza, la cual alcanzó una 
altura de aproximadamente dos mil 500 metros sobre el nivel del cráter en dirección noroeste. 
La Jornada Morelos, p.13, (Fernando Baltazar). 
 

Nacional: 
 
Mochilas adecuadas para cuidar la espalda de los menores  
En México, cuatro de cada 10 infantes presentan problemas de espalda por el uso de mochilas poco 
adecuadas, por lo que, ante la cercanía del inicio del ciclo escolar, los padres de familia deben centrar su 
atención en adquirir el material adecuado. El exceso de peso que llevan los escolares en sus mochilas, 
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aunado a un mal diseño, puede ocasionar lesiones en el cuello, la columna e incluso la clavícula de los niños. 
Según el sitio de Internet kidshealth.org, “cuando una mochila pesada se coloca de forma incorrecta sobre los 
hombros, la fuerza del peso cargado puede tirar al niño hacia atrás. Para compensar, el niño se doblará hacia 
delante en las caderas o arqueando la espalda, lo que puede hacer que la columna se contraiga de forma 
forzada”. Por ello, “el diseño es fundamental y, por ejemplo, las asas y la parte de la espalda deberán estar 
reforzadas para no ocasionar lesiones”, pues los niños en edad escolar están creciendo y cualquier problema 
que presenten en la espalda podría volverse un padecimiento crónico, advirtió Adriana Miranda, directora de 
Mercadotecnia de la empresa Ruz. Refiere que no se trata de comprar la mochila más grande, sino la que sea 
mejor para el niño, ya que la va a usar durante un ciclo escolar completo.  
El Economista: (Redacción), 
http://eleconomista.com.mx/finanzas-personales/2013/08/12/mochilas-adecuadas-cuidar-espalda-menores  
 
Registra Jalisco 635 nuevos casos de tuberculosis este año  
La Secretaría de Salud Jalisco (SSJ) informó que este año se han registrado 635 casos nuevos de 
tuberculosis en el estado, de los cuales 444 son del tipo pulmonar, 86 de localización ganglionar y el resto de 
otras formas y localizaciones. La dependencia refirió que en 2012 se registraron en la entidad, mil 138 casos 
de tuberculosis, de los cuales 775 fueron pulmonar, 175 ganglionar, 20 renal y genitourinaria, 22 ósea, 41 
miliar y el resto (103) de otras formas y localizaciones. Ante este panorama, el coordinador estatal del 
Programa de Micobacteriosis, Manuel Sandoval Díaz, manifestó que la labor de la SSJ está enfocada en la 
detección y búsqueda de casos nuevos, para dar a cada uno la atención y asegurar un tratamiento. Por ello, 
dio conocer que realizan diversas acciones, en relación a la prevención y control de esa enfermedad 
infecciosa, contagiosa, crónica, causada por el Mycobacterium Tuberculosis (MT). Explicó que este 
padecimiento se transmite de sujeto enfermo a sujeto sano por vía respiratoria o por la ingesta de leche o 
derivados de vacas enfermas. Indicó que la tuberculosis más frecuente, infectante y de mayor importancia 
epidemiológica es la pulmonar, pero existen otras formas, como la meníngea y miliar, que se previenen con la 
vacuna BCG en niños, ganglionar, renal, genital, ósea e intestinal. Aseguró que esta afección es un problema 
de salud pública presente en todo el mundo y afecta a cualquier edad, con mayor frecuencia en la población 
económicamente activa (de 24 a 49 años) y de igual forma a hombres que a mujeres.  
La Crónica de Hoy, (OVR), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775364.html 

 
Infertilidad: un asunto de pareja  
La infertilidad es una problemática social que repercute en la dimensión física, psíquica, afectiva y relacional 
del hombre o la mujer que la  padece. El fenómeno de infertilidad es hoy un fenómeno importante, debido a su 
constante incremento en hombres y mujeres en edad reproductiva. Las causas que la generan son 
multifactoriales y van desde conductas, hábitos y/o patologías específicas, hasta la cada vez más frecuente 
postergación de la maternidad de la mujer en aras de su desarrollo profesional. La realidad es que la 
investigación sobre la biomedicina de la infertilidad, diagnosticando e interviniendo sus causas, ha avanzado 
muy poco en relación con otras especialidades médicas. De acuerdo con una proyección estimada del Fondo 
de Población de las Naciones Unidas (UNFPA), entre el 8 y el 12% de las parejas de todo el mundo, tendrán 
problemas para concebir en algún momento de su vida reproductiva en tan sólo un par de años. “El impacto 
de la infertilidad en la vida social y en la relación de pareja, puede generar angustia, temor y mucho estrés en 
las personas que lo viven. Son estos mismos factores los que hacen que la pareja tome decisiones poco 
reflexivas que las llevan a pensar en las técnicas asistidas de reproducción mucho antes de tener un 
diagnóstico preciso del problema y de haber agotado todas las opciones terapéuticas alternas”, comenta el Dr. 
Joaquín Ruiz, especialista de TAD (THINK · ACTION · DEVELOPMENT) en salud reproductiva a través del 
Creighton Model FertilityCare Sistem NaProtecnology. Por eso es muy importante que la pareja,  antes de 
tomar la decisión de someterse a algún  tratamiento invasivo para lograr un embarazo, se realice los estudios 
pertinentes para obtener un diagnóstico preciso de las causas que generan en su cuerpo la imposibilidad de 
procrear.  
La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775087.html 

 
Internacional: 
 
Aprueba EU fármaco contra el VIH  
La Administración de Alimentos y Medicinas (FDA, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos aprobó este 
lunes un nuevo fármaco para tratar la infección por virus de inmunodeficiencia humana (VIH-1) con el nombre 
comercial de Tivicay. El medicamento interfiere con la producción de la enzima integrasa, necesaria para que 
el VIH se multiplique, y debe ser administrado en combinación con otros fármacos antirretrovirales, explicó la 
dependencia en un comunicado. Agregó que el Tivicar fue aprobado tanto para adultos que ya hayan estado 
bajo tratamiento contra el VIH, como para aquellos que nunca han tomado una terapia similar. El 
medicamento está indicado asimismo para niños mayores de 12 años con un peso de al menos 40 
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kilogramos, que no hayan recibido tratamiento anterior con fármacos inhibidores. Los individuos infectados 
con VIH requieren regímenes de tratamiento personalizados, de acuerdo con su condición y necesidades, 
precisó Edward Cox, director de la Oficina de Productos Antimicrobianos de la FDA. Cincuenta mil infectados 
por año. La dependencia recordó que en Estados Unidos, alrededor de 50 mil personas se infectan cada año 
por VIH, y que en 2010, 15 mil 500 murieron a causa del síndrome de inmunodeficiencia adquirida (sida), 
según el Centro para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC). Anotó que el Tivicar fue evaluado en 
cuatro estudios clínicos con la participación de dos mil 539 adultos, y uno más que probó la seguridad en los 
regímenes de tratamiento para niños mayores de 12 años. La FDA apuntó que el medicamento tiene efectos 
secundarios, como insomnio y dolor de cabeza, así como reacciones anormales de la función hepática para 
personas infectadas con hepatitis de tipo B o C, entre otros. 
La Jornada, p.2, (Sin firma). 
 
Hombres y mujeres autistas tienen diferente conformación cerebral 
Los hombres y muchachos autistas tienen diferente estructura cerebral que las mujeres y muchachas con la 
misma condición, reveló uno de los primeros estudios detallados de las diferencias anatómicas entre el 
cerebro de pacientes masculinos y femeninos. Esta investigación, según sus autores, indica que el autismo no 
necesariamente debe ser tratado del mismo modo en hombres y mujeres. Estudios con escáner del cerebro 
de 60 personas ubicadas en el extremo alto del espectro del autismo –las que no sufren discapacidades 
cognitivas y físicas serias– han mostrado por primera vez que el trastorno afecta a hombres y mujeres de 
manera diferente en términos de neuroanatomía cerebral. El autismo es entre tres y cinco veces más común 
en muchachas que en muchachos, y una teoría es que esa condición, que típicamente produce falta de 
empatía, es una forma extrema del cerebro masculino. El estudio más reciente apoya esta idea, al menos en 
pacientes femeninas, indican investigadores. “Uno de los nuevos hallazgos es que las mujeres con autismo 
muestran ‘masculinización’ neuroanatómica. Esto puede implicar mecanismos fisiológicos que impulsan el 
dimorfismo sexual, tales como hormonas sexuales prenatales y mecanismos genéticos”, señaló el profesor 
Simon Baron-Cohen, de la Universidad de Cambridge, quien dirigió el estudio. El autismo afecta a uno por 
ciento de la población, aproximadamente, y es marcado por un espectro de trastornos, que van desde 
discapacidad física y mental severa hasta el punto alto de la gama, que incluye el síndrome de Asperger. El 
estudio comparó números iguales de hombres y mujeres, con y sin autismo. Meng-Chuan Lai, autor principal 
del estudio, publicado en la revista Brain, señaló que uno de los mensajes principales de la investigación es 
que el autismo es distinto en hombres y mujeres, y por tanto no se puede tratar como si fuera la misma 
condición.  
La Jornada,  p.3, (Steve Connor). 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Baja desempleo; sube informalidad en Morelos 
Durante el segundo trimestre de 2013, el Estado de Morelos se mantuvo por debajo de los índices nacionales 
de desempleo con 3.9 de 5.0 puntos porcentuales, según la media nacional obtenida de la Encuesta Nacional 
de Ocupación y Empleo (ENOE), del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Sin embargo, en el 
rubro de la Informalidad Laboral y Ocupación en el Sector Informal, se ubicó por encima de la tasa nacional, 
con 67.8 y 35.6 de 59.1 y 28.6 puntos porcentuales; lo que significa que hay más morelenses que carecen de 
la seguridad social en empleos relacionados con la actividad agropecuaria, servicio doméstico, así como los 
empleos subordinados de unidades económicas formales. 
Diario de Morelos, p.2, (Florencio Hernández) y El Caudillo de Morelos, p.11, (Alexandra Villavicencio). 
 
Reclaman proyectos a la Sagarpa y Sedesol 
Campesinos se manifestaron en la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social por el grave retraso en la 
liberación de los apoyos comprometidos, lo cual está afectando a cientos de familias, en una situación similar 
al programa de "65 y Más", donde miles de personas de la tercera edad han padecido este año para recibir 
sus minipensiones. Cansados de esperar desde fines del pasado sexenio, unos 300 campesinos adheridos a 
la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) realizaron un plantón en la Sedesol, donde lamentaron 
la falta de respeto a la palabra empeñada, tanto por los ex funcionarios panistas, como por los priístas ahora 
encabezados por Jorge Meade Ocaranza. Los inconformes explicaron en la toma simbólica de la delegación 
que desde la recta final del sexenio pasado solo les han dado "atole con el dedo" y no les han entregado los 
recursos de programas como Piso Firme, Pie de Casa y otros apoyos para la producción de alimentos. 
Diario de Morelos, p.6, (Florencio Hernández); El Regional del Sur, p.10, (Estrella Pedroza) y El Sol de 
Cuernavaca, (Andrés Lagunas), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3086578.htm 
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Nacional: 
 
Repunte marginal del desempleo en el segundo trimestre: INEGI 
En el segundo trimestre del año la tasa de desocupación representó 5.0 por ciento de la Población 
Económicamente Activa (PEA), cifra superior al 4.8 por ciento reportado en igual trimestre de 2012, con lo 
cual el desempleo alcanzó a 2.6 millones de personas, informó el Instituto Nacional de Estadística (INEGI).  
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775232.html 
Milenio, (Silvia Rodríguez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5977a67f2ab06efca6b2a9c5401f16de 
El Universal, (Mario Alberto Verdusco) 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/proliferan-empleos-mal-pagados-inegi-
104325.html 
 
Requiere Pemex de la tecnología, experiencia y riesgo de la IP: Sener 
Con la reforma energética se pondrá fin a las tendencias negativas que amenazan la seguridad energética del 
país, la economía de las familias y la competitividad de las empresas, aseguró Pedro Joaquín Coldwell, titular 
de la Secretaría de Energía (Sener). 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775234.html 
 
Destaca CCE oportunidad de relanzar al sector energético 
México tiene ahora la oportunidad de relanzar al sector energético y aumentar la renta petrolera para la 
nación, pero se debe asegurar que los beneficios sean para todos los mexicanos, aseguró el Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE). En el marco de la presentación de la reforma energética, expuso que se 
debe buscar que dicho cambio apuntale un desarrollo sostenible y no para que alimente la corrupción y 
genere más gasto corriente. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775113.html 
 
Nueva norma de control alimentario en EU, afectaría a productores mexicanos 
De entrar en vigor la propuesta de la Ley de Modernización de Inocuidad de Alimentos que está en proceso en 
los Estados Unidos, alrededor de 25 mil empresas mexicanas del sector alimentos que exportan a ese país 
tendrían que adaptar nuevos controles preventivos de SQF (Alimentos Inocuos y de Calidad). A decir de Luis 
Alberto Cruz, representante del Instituto SQF en el país, estos nuevos controles implicarían a las firmas hacer 
análisis de riesgos y controles preventivos, lo cual supone un riesgo sobre todo para las firmas pequeñas, 
puesto que México todavía no están arraigados estos controles en las firmas del sector primario. 
Milenio, (Luis Moreno) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5977a67f2ab06efca6b2a9c54050858b 
  

Internacional: 
 
Condición laboral de jóvenes debe mejorar: OIT 
Casi 27 millones de jóvenes buscan trabajo decente y mejores condiciones de vida en países distintos al de 
su origen, por lo que es necesario que los Estados receptores tomen medidas para garantizarles seguridad 
laboral, demandó la OIT. En la conmemoración del Día Mundial de la Juventud, la Organización Internacional 
del Trabajo (OIT) recordó que la migración es un fenómeno inherente a la globalización económica, y por ello 
se debe velar por los derechos de los migrantes. 
El Universal, (Notimex) 
http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/condicion-laboral-de-jovenes-debe-mejorar-oit-
8565.html 
 
Subió el déficit fiscal en EU a 97 mil 600 mdd 
El déficit fiscal en Estados Unidos subió fuertemente en julio, a 97 mil 600 millones dólares, por un aumento 
del gasto mayor a los ingresos, principalmente en las erogaciones para programas de salud y pensiones para 
ancianos y militares, según los datos publicados por el Departamento del Tesoro. El incremento fue de 40.2 
por ciento con respecto a julio de 2012. En julio los ingresos registraron un alza de 8.3 por ciento con respecto 
al mes anterior, a 200 mil millones de dólares. En tanto, los gastos subieron 17.1 por ciento a 297 mil 600 
millones de dólares, por el gasto público en salud, por los sistemas de seguro Medicaid y Medicare (75 mil 
millones) y por las partidas de defensa, que supusieron 49 mil millones. 
La Jornada, p.28 (Reuters, Xinhua y Afp) 
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POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Delincuencia, “la que promueve” dinero entre jóvenes: Graco 
La delincuencia organizada es la que “tiene y promueve dinero entre los jóvenes” para atraerlos a sus grupos, 
por ello es que cada vez es mayor el número de menores de edad o de jóvenes, vinculados en actividades 
ilícitas de alto impacto, aseveró el gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreú. El mandatario 
aseguró que mantener reclusos a estos adolescentes y jóvenes, representan un gasto de 300 pesos diarios, 
es decir, unos 60 o 70 millones de pesos al año, por lo que es necesario “invertir esta lógica” y colocar dinero 
en la población que es mas vulnerable a ser reclutada por la delincuencia organizada, como lo son los 
adolescentes de secundaria y jóvenes preparatorianos con el fin de que no abandonen sus estudios con “la 
falsa idea” de que “se harán ricos vendiendo o consumiendo droga”. Al confirmar que el siguiente ciclo escolar 
–que inicia la semana entrante-- Morelos se convertirá en el primer estado en otorgar una beca-salario 
universal a sus estudiantes de secundaria, preparatoria y universidad, Ramírez Garrido Abreú reiteró que el 
modelo que su administración busca, es evitar que más adolescentes y jóvenes encuentren en el crimen el 
“siguiente paso” porque ya no contaron con recursos para estudiar, pues según investigaciones oficiales, la 
deserción escolar iniciar en el tercero de secundaria y se debe, principalmente, a factores económicos. 
Milenio, (David Monroy), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5977a67f2ab06efca6b2a9c540738d83. 
 

Nacional: 
 
Usa Peña de aval al general Cárdenas 
El presidente Enrique Peña Nieto apeló a la figura y textos de Lázaro Cárdenas del Río para justificar su 
iniciativa de reforma energética, la cual propone modificar los artículos 27 y 28 de la Constitución, y con ello 
abrir la puerta a la iniciativa privada a la cadena de producción de los hidrocarburos y a la generación de 
energía eléctrica. Pero aseguró que Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE), “no se venden ni se privatizan”. Ante el gabinete legal en pleno, dirigentes sindicales, académicos, 
intelectuales y líderes priístas, el presidente Peña presentó su iniciativa y señaló que México se encuentra 
ante “una oportunidad histórica” de emprender una reforma energética capaz de transformar y elevar la 
calidad de vida de todos los mexicanos. Peña Nieto aseguró que su iniciativa -que ayer mismo envió al 
Senado- “retoma palabra por palabra” la iniciativa de reforma al artículo 27 constitucional, enviada en su 
momento por el presidente Lázaro Cárdenas, misma que permitía al Estado celebrar contratos con 
particulares. En el salón Adolfo López Mateos de la residencia oficial de Los Pinos, el presidente Enrique 
Peña Nieto explicó el alcance y contenido de esta reforma en materia de petróleo. Dijo que esta iniciativa 
permitiría a Pemex la firma de “contratos de utilidad compartida” con particulares, y le daría un nuevo régimen 
fiscal, una restructuración con mayor autonomía de gestión y un gobierno corporativo eficaz y moderno, 
además de mejores condiciones de transparencia y rendición de cuentas. 
La Jornada, p.2, (José Antonio Román y Claudia Herrera). 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775357.html. 
El Universal, (Francisco Reséndiz y Noé Cruz), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/apertura-excluye-contratos-de-riesgo-42746.html. 
Milenio, (Miriam Castillo), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5977a67f2ab06efca6b2a9c540bb775b. 
Diario de Morelos, p.4, (DDM Redacción) y El Regional del Sur, p.24, (Sin firma). 
 
Los caballeros templarios proponen al gobierno dejar armas si garantiza seguridad en Michoacán 
Servando Gómez Martínez, La Tuta, profesor de primaria del estado de Michoacán, quien se dice jefe de la 
organización criminal Los caballeros templarios, afirmó en un video difundido en las redes sociales que está 
dispuesto a ordenar a los hombres a su cargo que “guarden las armas” si los gobiernos federal, estatal y 
municipales restablecen el estado de derecho y garantizan la paz y la seguridad de los michoacanos. “Es fácil 
que esto se acabe (la violencia en Michoacán). Acaso nada más falta que todos nos pongamos de acuerdo y 
que le entremos todos a las negociaciones. Podemos hacer a un lado y tener guardadas las armas, pero sólo 
a cambio de que el gobierno retome su acción de empezar a proteger al pueblo. Si hace eso, adelante, 
bienvenido, y nosotros negociamos”, expresó. En una videocharla, en la que se escucha la voz de una mujer 
que funge de entrevistadora, La Tuta asegura que el surgimiento de las autodefensas en Michoacán radica en 
que sus líderes pertenecen a bandas criminales ligadas a cárteles de Los Zetas o al grupo denominado 
Jalisco nueva generación, que tienen como propósito conseguir desarticular a Los caballeros templarios. 
La Jornada, p.13, (Alfredo Méndez). 
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Denuncian la reactivación de paramilitares en Chenalhó 
Las Abejas denunciaron hoy la reactivación de los grupos paramilitares en comunidades de Chenalhó. Al 
cumplirse cuatro años de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) iniciara la liberación de los 
paramilitares que perpetraron la masacre de Acteal, la organización de la sociedad civil expresó: “Para 
nosotros es la ‘Suprema Corte de ricos y criminales’, que excarceló desde el 12 de agosto de 2009 hasta este 
año, a 69 paramilitares (entre ellos varios confesos), y ya sólo quedan seis en la cárcel”. Los paramilitares, 
puntualizó su mesa directiva, “ya están reactivados, disparando sus armas y causando desplazamientos como 
en 1997”. Mencionan como una de las actividades recientes de su violencia, los hechos en la colonia Puebla 
(junto con Los Chorros, “una de las principales cunas” de los paramilitares), “con el pretexto de un predio de la 
Iglesia católica”. Esto tiene “los mismos patrones y tácticas de la guerra de contrainsurgencia en el Plan 
Chiapas 94, encabezada por el entonces presidente Ernesto Zedillo”. 
La Jornada, p.16, (Hermann Bellinghausen). 
 

Internacional: 
 
ONU y UE señalan la “ilegalidad” de colonias judías en territorios palestinos 
La Organización de Naciones Unidas (ONU) reiteró este lunes que “las colonias establecidas en los territorios 
ocupados son ilegales”, al tiempo que Estados Unidos transmitió a Israel su “seria preocupación” por la 
decisión del gobierno del primer ministro Benjamin Netanyahu de construir mil 187 nuevas viviendas en los 
territorios reocupados de Cisjordania y Jerusalén oriental. “Aquellos que hacen estas cosas están decididos a 
socavar las negociaciones de paz y a obligar a gente como nosotros a dejar la mesa de negociaciones”, dijo 
hoy el negociador jefe palestino, Saeb Erekat, en vísperas de que este miércoles comience una nueva fase de 
negociaciones de paz entre la Autoridad Nacional Palestina (ANP) e Israel. Para Ban Ki-moon, secretario 
general de la ONU, la situación es clara. “Las colonias en territorios ocupados son y siempre han sido 
ilegales”, dijo en una declaración con la que coincidió la jefa de Política Exterior de la Unión Europea, 
Catherine Ashton. 
La Jornada, p.22, (DPA, Reuters y AFP). 

 


